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ASOCIACIÓN ARGENTINA DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA DE ANIMALES DE LABORATORIO
II Congreso Nacional y IV Reunión Científica Regional por el Bienestar del Animal de Laboratorio 

y el Progreso de la Ciencia

DISCURSO DEL PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD
MIGUEL AYALA

Como presidente de la Asociación Argentina de Ciencia y Tecnología de Animales de Laboratorio, 

AACyTAL,  es un gran honor y una inmensa satisfacción dirigirme a Uds. en esta apertura de  la IV Reu-

nión Científica Regional, II Congreso Nacional “Por el bienestar del animal de laboratorio y el progreso 

de la ciencia” desde esta hermosa ciudad de Mar del Plata. Por cuarta vez nos reunimos las personas 

vinculadas a los animales de laboratorio para seguir profundizando nuestros conocimientos en esta 

ciencia tan amplia y que esta creciendo a grandes pasos a lo largo de los últimos años.

En esta ocasión se me ha pedido que diga estas palabras en mi carácter de Presidente de la AACyTAL, 

sin embargo, considero  el que les habla es, en realidad,  el veterinario y Bacteriólogo que allá por los 

años “90” comenzó a interesarse en el tema de los animales de experimentación.

El tiempo transcurrido desde entonces me ha permitido, al igual que a otros colegas, compañeros de 

ruta, vivir los cambios que se han producido a favor del progreso de esta ciencia.

No podré olvidar, en mis inicios, las dificultades que atravesamos tratando de convencer a los cientí-

ficos, y proveedores, sobre la importancia que tiene el producir y  usar animales de laboratorio definidos 

y estandarizados, ni tampoco la lucha que hubo que sostener para incluir esta temática en la formación 

del personal técnico y científico.

En este sentido, la Asociación Argentina de Animales de Laboratorio, primero FUNDACAL, luego 

AADEAL y actualmente AACyTAL, dio la oportunidad de reunir y convocar a las personas, que unidas por 

un solo ideal, el del mejoramiento y el progreso de la ciencia de los animales de laboratorio en nuestro 

país, construyeron y colaboraron para que esto sucediera.

Desde los primeros años se trabajó intensamente para alcanzar los objetivos propuestos, como resulta-

do podemos decir que se organizaron cursos, seminarios, jornadas y conferencias, algunas de ellas en el 

interior del país, lo que hizo posible el acercamiento de los colegas de Argentina. También, se comenzó a 

trabajar en un proyecto de ley nacional para el cuidado y uso de los animales de laboratorio, se apoyaron 

proyectos de otras instituciones, se establecieron vínculos con los organismos nacionales responsables 

de la educación, la ciencia y la tecnología; nos integramos a organizaciones internacionales como el 

Internacional Council for Laboratory Animal Science (ICLAS) y regionales como ACCMAL y FESSACAL, 

y bien, como ustedes ya saben, este es el tercer congreso que se ha organizado desde el año 2004.

Durante estos años, esta actividad me condujo a encontrarme con colegas, quienes desinteresada-

mente, acompañaron los proyectos aportando ideas, trabajo, enfrentando dificultades y compartiendo 
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frustraciones y alegrías, es por eso que en esta ocasión quiero expresar mi más profundo agradecimiento 

a las personas que de una u otra manera contribuyeron a concretar los mencionados logros.

Actualmente, esta temática no está excluida del impacto y las exigencias de un mundo globalizado 

por lo que nos vemos en la necesidad de cumplir con normativas internacionales para sumarnos al 

concierto de países.

Hoy la propuesta es continuar, con más energía que nunca, trabajando desde todas las aristas posibles 

para lograr que en nuestro país, la ciencia de los animales de laboratorio ocupe el lugar de excelencia 

y la jerarquía que le corresponde. 

Yo soy optimista porque creo que los hechos demuestran cambios positivos, da cuenta de ello, entre 

otros, el hecho de haber sido aceptados por una asociación tan prestigiosa como es la Sociedad Argentina 

de Investigaciones Clínicas para llevar a cabo esta reunión en conjunto.

Espero que esta reunión cumpla con sus expectativas, y les deseo que disfruten esta magnífica ciudad 

y los encuentros entre colegas, bienvenidos entonces a la IV Reunión Científica Regional, II Congreso 

Nacional “Por el bienestar del animal de laboratorio y el progreso de la ciencia”


